

Gemeinde Geeste
Der Bürgermeister
- Fachbereich I Organisation -

Vorlage - 100/011/2022

Beratungsfolge	Termin
Verwaltungsausschuss	19.04.2022
Rat der Gemeinde Geeste	28.04.2022

Carsharing Emsland

öffentlicher Tagesordnungspunkt

Darstellung des Sachverhaltes:

Der Landkreis Emsland beabsichtigt die Neuaufstellung des 2016 eingeführten Emsland Carsharing ab August 2022. Hierzu ist die Erprobung des Carsharing auch in den emsländischen Gemeinden sowie die komplette Umstellung auf E-Mobilität vorgesehen. Das Projekt ist mit einer Laufzeit von drei Jahren versehen.

Standorte sollen nur in Ortslagen ab 2.500 Einwohner realisiert werden. Eine zentrale Ortslage mit Anbindung an den ÖPNV oder den Einzelhandel ist wünschenswert. Die Vergabe erfolgt auf der Basis eines zu vereinbarenden Mindestumsatzes. Wird dieser nicht erreicht, so sind entsprechende Defizite anteilig durch den Landkreis Emsland und der Gemeinde Geeste zu tragen. Die Gemeinde trägt dabei nur 50% des Defizits des eingesetzten PKWs.

Die Gemeinde möchte zudem eine Ankermieterschaft zu einem vergünstigten Tarif eingehen. Somit kann das Carsharing-Angebot für Fahrten des eigenen Dienstbetriebes genutzt werden, um eine Grundauslastung zu gewährleisten und dadurch die eigenen, eventuell anfallenden Defizitzahlungen zu reduzieren. Anhand einer Modellrechnung unter Annahme einer mit der aktuellen Situation vergleichbaren Inanspruchnahme und Preisgestaltung des Carsharing ist mit jährlichen Defizitkosten in Höhe von rund 4.850 € für einen Kleinwagen sowie 7.000 € für einen Wagen der Kompaktklasse zu rechnen, die anteilig durch Landkreis und Gemeinde (jeweils 2.425 € bzw. 3.500 €) getragen werden. Ziel ist es, über ein verbessertes Angebot und einen größeren Bekanntheitsgrad eine höhere Inanspruchnahme zu erreichen und somit ein geringeres Defizit zu realisieren.

Der Stellplatz für das Carsharing wird von der Gemeinde kostenfrei zur Verfügung gestellt. Die Errichtung der erforderlichen Ladeinfrastruktur mit einem Anschluss an das Stromnetz erfolgt durch den Landkreis Emsland. Es wird ausschließlich Strom aus regenerativen Energien genutzt.

Die UNI Vechta hat bereits für die vier Standorte Osterbock (Bahnhof), Geeste (Speichersee), Dalum

(Rathaus) und Groß Hesepe (Busparkplatz) in der Gemeinde Geeste eine geoinformationsgestützte Analyse, welche die unterschiedlichen Standortfaktoren abbildet und eine Bewertung der Orte ermöglicht, durchgeführt. Von den vier ins Auge gefassten Standorte haben sich die Standorte Dalum, Rathaus und Osterbrock, Bahnhof als am geeignetsten herausgestellt. Auf Grund der Möglichkeit einer Ankermieterschaft (insbesondere Nutzung des Fahrzeugs durch die Mitarbeiter des Rathauses) wird der Standort Dalum, Rathaus präferiert. Nach Abschluss von zwei Jahren erfolgt eine Evaluation des Angebots. Sollte sich das Projekt positiv entwickeln, besteht die Möglichkeit einen weiteren Standort in der Gemeinde Geeste zu initiieren.

Finanzielle Auswirkungen:

Die Mittel im ersten Projektjahr (2022) müssen außerplanmäßig bereitgestellt und können durch Mehrerträge bei der Haushaltsstelle 6.1.2.01.36150000 (Zinsertrag Servicebetrieb gem. Vereinbarung) abgedeckt werden.

Beschlussvorschlag:

Die Gemeinde Geeste nimmt an dem Projekt „Carsharing Emsland“ teil, übernimmt den eventuell entstandenen Defizitausgleich für einen Kleinwagen und stellt einen Stellplatz am Rathaus in Dalum kostenfrei zur Verfügung. Weiterhin schließt die Gemeindeverwaltung eine Ankermieterschaft zu einem vergünstigten Tarif ab, um das Carsharing für Dienstfahrten nutzen zu können.